
安 全 狸 事 會 
正 式 紀 錄 

第 五 年 

第四七一次會議一九五〇年四月十二日 

紐 杓 成 功 湖 

第 十 三 

目 錄 

育次 

- ' 臨時讒事日程 一 

二 向 故 羅 斯 顧 耱 統 致 敬 一 

三 向 前 任 主 席 致 謝 - -

四 主 席 的 轚 明 ― 

五 遇瀵事日程 二 

六 印 度 - 巴 幕 斯 坩 問 題 ( 耩 前 ） 二 



凡 有 關 文 件 未 在 安 全 理 事 會 會 議 紀 錄 内 轉 載 全 文 者 ， 均 式 紀 錄 補 編 

按月刊行。 

聯合國文件均W大寫字母附W數字編號C 

某種文件而言。 



第四百七十一次會議 

一九五0年四月十二日萆期三午後三時在糾約成功湖舉行 

主席 Mahmoud FAWZI Be、(埃及) 

出席者下列各圃代表中圃、古巴、厄瓜多、埃 

及、法蘭西、印度、那威、大小列顚及北^爾蘭聯合王 

國、美利堅合衆國、南斯拉夫。 

一 臨 時 議 事 日 程 

(S/Agenda 471/Rev 1 ) 

一 30遇讖事日稃C 

二 印 度 巴 某 斯 坦 問 題 。 

主席巳故美國耱統富蘭克林羅斯繭（Fnnkl in 

Delano Rooseve l t )崇尙自由維議和平，締造聯合 

國厥功甚偉本人提譏出席全體同仁靜默一分鐘， 

W亍杞含。 

(全體起立靜默一分鐘。） 

三 向 前 f f ̶ Ë 席 致 

+ 席 厄 瓜 多 代 表 三 月 份 仔 主 席 4 ： 持 理 事 會 

會譏領5«有方，在我們今天還沒有開始丁作W前， 

木人願代表理事會，對他表示欽佩和感謝。 

Mr VlTERI LAFRONTE (厄瓜多）本人上月？！？^任 

安 全 理 事 會 主 席 頃 承 主 席 對 於 本 人 任 內 工 作 加 W 

襃 獎 本 人 首 先 願 致 謝 盲 。 

在 我 們 三 月 份 的 r 作 過 ^ 中 我 們 5 t 論 過 印 度 

巴 某 斯 坦 間 題 並 H 曾 終 ; 了 一 個 决 , 案 〔 s / 

1469〕。關於這《y?本人耍成謝理事會全體同仁通力 

合作。對於決議案四個提案人和印度、巴茱斯坦兩 

國代表錚常惠予合作一事无不能小謝。他們的貢 

獻委實不小因此我們纔，&採取那悃建設性的步驟， 

W谋解决一個不但牽涉爭端當事雙方而B牽涉千百 

萬個人的問題。 

m卞席的聲明 

* 席 這 是 安 全 理 事 會 本 月 份 第 一 次 會 議 ， 本 

人覺得在當前世界局勢之下，關於國際和平與安全 

間 題 似 乎 有 槪 括 加 W 說 明 的 必 要 。 

全世界現在處於緊張憂懼之中，這是一個公開 

密。同樣明顳的很多人鄹爲聯合闉，尤其是 

安 全 理 事 會 一 直 到 現 在 爲 I I : 還 不 曾 在 這 一 方 面 

好好艏行憲聿賦予的使命。 

一査安全理事會截至目前爲止所巳完成的工作 

表 注 • 就 不 免 要 集 中 到 其 中 的 若 干 缺 陷 、 短 處 和 

漏 洞 現 在 本 人 姑 B 舉 幾 個 顯 著 的 例 子 。 

憲章第四十三條和第一百零六條，原《把確爲 

當年國際聯合會致命傷的那個漏洞塡铺起來。但這 

兩條迄未見講實施 [ f n H此刻似乎還看不到實施的 

影子。 

安全理事會所負裁减軍(《B和管制軍備的義務, 

小曾完滿履行。甚至那些小很完善的大會和安全理 

事 會 决 讖 I k 仍 然 也 是 具 文 。 憲 章 第 二 十 六 條 到 

現在爲 I卜也不過是具文。該條規定 

爲促請國！^和平及安全之建立及維持W盡量 

減少世界人力及縛濟資源之消乾於軍備起見，安全 

理事會應藉第四十七條所指之軍事參謀圑之锒助， 

負 責 擬 具 方 * 提 交 聯 合 國 會 員 國 W 建 立 軍 備 管 

制制度。 

另外一個例子就是憲章第四條。第四條明白而 

H專P3規定各國加入聯合國的條件可是若千聲請 

入會國家儘管很夠資格但因外在政治原因，龙非 

根據憲章規定理事會竟然拒絕接受他們的聲請。 

不肯接受這些合格的聲請入會國家是與憲章 

的規定和聯合圃會籍普及的原則背道而馳的。假若 

這合格的聲請國家，早a邀准加入聯合國，它們 

對於聯合國的: r作一定會有很有價値的貢獻，因 

爲我們拒絕接納所以聯合國得不着這種貢獻。 

安全理事會不能資施第四十三條和第一百零六 

條的結果聯合國在實際上便和當年國際聯合會一 

樣無能，而0_在若干不幸的場合，也和圃際聯合會 

一樣向不公正、侵略扣旣成事實低潁。安全理事會 

如果不能從事裁减和管制軍備，那麼我們只有一條 

路 可 走 多 多 擴 張 軍 備 製 造 破 壊 力 更 大 、 更 舰 

的武器增加全世界精IP*上、健康上和經濟上的重 

累。 



時至今日，我們大家都應重振我們的精砷，比 

從前多做一點積極的工作Wix世界和平與安全。維 

持Iflr界和平與安全乃是聯合國阖存在的理由，也就 

是聯合國的唯一要圖。 

憲章第一條第一行開宗明義就說聯合國宗旨爲 

維持國際和平與安全。所W安全理事會在這一方面 

所負的責任，實在是很》大。憲章第二十四條說 

爲 保 , 聯 合 國 行 動 迅 速 有 效 起 見 各 會 員 國 將 

維 持 國 和 平 及 安 全 之 * 要 責 任 授 予 安 全 理 事 會 ， 

1É同啻安全理事會於履行此項責仟下之職務時，卽 

係代表各會員國。 

憲章第二十八條亦本此旨，規定安全理事會 

之組織，應以使其繼績小斷行懊職務爲要件，又規 

定安全理事會應舉行定期會譏，每一理事國認爲 

合官時#派政府大員或其他特別指定之代表出席。 

憲章第十一條、第十二條和第三十五條第三項的规 

定 更 增 加 了 理 事 # 維 持 和 平 與 安 全 工 作 和 責 任 的 

审要性。 

但是我們覺得，儘管大會曾召集經 f ,届會和特 

別屆會儘管聯合國各種機關1#澹經營，儘管安全 

理事會在大約四年期間內舉行了四百七十次會讒 

——國際聯合會理事會在二卜多年内<6卩只舉行了約 

莫六十次的會議一縱有W上種稗，可是今天世界 

和平與安全結構的風雨飄搖It形，仍和那般不懷好 

意者所希望的一樣。 

誠如本人曾錚說過，安全理事會和聯合國其他 

機關也曾作過很大的努力。不過這些努力往柱受制 

於稗稗因素而陷於僵局，尤W安全理事會常任理事 

圃不能協讒爲最大的因素。聯合圑能否成功，是和 

聯合國裏擔任這些常任理事國的會員國能否協議一 

事 有 甫 要 關 係 的 。 

本人所W特別提及安全理事會常仟理事國的理 

由根據憲章和根據聯合國創立迄今的事態看來是 

很明顒的。但是本人乂須指出，維^和平與安全1Ê 

小是理事會常任理事國的專利。老實說，這些事宜 

是屬於我們全體的，是屬於聯合國人民的，是羼於 

全世界人民的。 

今天本人向理事會發言，論及國際和平與安全 

問題，其意不在譴責或控任何國家。木人的最終 

目的，iF和奄章宇旨一樣，端在幫助建立一個可行 

的、和平的、安全的rfîîB具:îF文明的國際生活。本 

人 的 最 近 目 的 則 在 向 安 全 理 事 會 特 別 是 W 事 會 的 

，，任理事國籲，好讓我們大家加倍努力終止紛 

爭，達成協議多W和平安全的希望，耠予這個厭 

倦惶惑的世界。木人站在安全理事會主席地位站 

在埃及代表地位，甚願爲此目的，日夜工作，並和 

一切懷有同样目的的人士A力合作。相信各位代表 

一定也是願耆這樣做的。 

本人現雖發表這個聲明，請求理事會考慮，尤 

其擬請理事會幫助和合作，伊是本人也深知我們不 

能立刻解决所有的間題，也深知這些間題還需相當 

時日纔能解决——需時長紐隨着問題的性質如何祺 

雜和氣氛如何緊張而異。有人曾爲了解决這個或那 

個問題，提出一些提議，作了一些努力。其中若干 

提議和努力是値得注意的，理事會應該多加詳細研 

究。卽使我們當中有人鼸爲這些提鶄或這些努力並 

不 完 全 I f 巧 適 應 當 前 世 界 各 種 待 决 間 題 的 要 求 ， 

但是提出這些提譏和作這些努力的人，確是傲得我 

們感謝的。我們應該多多協商，多多交換消&和意 

見。我們乂須小斷艱苦工作，求和平及安全。當 

前 世 界 事 態 ， 每 下 愈 况 甚 f t 使 人 惶 ^ 驚 駭 ， 安 全 

理事會肆應這種事態，每蒙了無效用、委扉不振的 

n i 評 我 們 應 該 不 讓 這 個 評 語 不 幸 而 言 中 。 自 然 我 

們也小應該言&其實誇張當前世界面臨的危機。可 

是我們也小應該低估這個危機。過分的自满和盲目 

的樂觀也許是有大害的。這世界固然有危機，<u如 

及時從事果决、堅&和開明的努力，也儘可把它消 

施。這是全世界目前的希顇，也是全世界的公盲。 

我們小可和時代脫節。我們小B了和世界輿％脫 

節。這個輿論1fe小是幾個國家人民的輿論，也不是 

世界某一部分的輿論，這個輿論瀰漫全球，實在代 

表-般人的,£1理。 

先前說過，處在當前世界局勢之下，本人S任 

安全理事會主席，深咸責仟窜大，用特發表這個聲 

明，聊盡本人一部分的責仟。 

現 在 本 人 提 進 行 ; 論 酶 時 議 事 日 程 。 這 個 孅 

事日程，载在文件S/Agenda471/Revl裏面，理事 

會各位都巳見到了。 

五 通 過 議 事 日 程 

(瀵事日程當粹^過。） 

六 印 度 巴 基 斯 t t i 問 f â C l K 翻 ） 

(巴某斯坦代表Sir Mohammad Zafrulla K h a n 聯 

合國印度巴某斯坦問題委員會代理主席Mr Samper 

W及該委員會其他委員應主席之請，列席安全理事 

會會譏。） 



* 席 安 全 理 事 會 各 位 代 表 《 乂 記 得 我 們 上 

次在一九五〇年三月十四日舉行會翁(第四七〇次） 

時曾經决定安全理事會在適當時機任命聯合國印 

度 巴 某 斯 坦 問 題 代 表 一 人 同 日 安 全 理 事 會 决 i ^ * 

e s / 1 4 6 9 ] , 又 規 定 這 個 Î F 待 B ^ î ? 讒 任 命 的 代 表 的 蛾 

權。 

古巴、那威、英聯王,和美利堅合衆國代表向 

木人提出了澳大利亞法學家Sir Owen Dixon名字， 

36經商定由本人提交安全理事會考盧。現在本人特 

把這事提JJU。請問安全理事會是否同f任命SirO、、en 

Dixon爲聯合國印度巴某斯坦間題代表？ 

本人現在擬將任命Sir Owen Dixon爲聯合國印 

度巴某斯坦間題代表一案交付表决。 

舉手表決，結果如下 

贊成者中國、古巴、厄瓜多、埃及、法蘭西、那 

威、A:不列顚及北复爾蘭聯合王國、美利堅合考國。 

棄權者印度、南斯拉夫。 

缺 席 者 蘇 維 埃 社 會 * 義 共 和 國 聯 盟 。 

* 席 任 命 S i r Owen Dixon爲聯合國印度巴某 

斯坦間題代表一案，業經理事會通過，計赞成者八 

m棄權者兩票。印度爲棄權者之一 8^本人《 m 

度身爲當事國，所以印度棄權赏係小參加表决的 f 

仟命Sir Owen Dixon爲聯合國印度巴某斯坦閬 

題代表之後安全理事會便a在解決査謨、瞜什米爾 

(Jammu and Kashmir)問題上，在,建印度和巴某斯 

兩兄弟國完全和諧à?解關係上，又邁進一步了 。木 

人甚顿乘這機會,向所有致力;^取這悃進步的各方， 

尤其是當事國，重申理事會的謝宥。本人並願乘這 

機會對护印度和巴某斯坦兩國耱理新近在新德里 

舉 行 會 ^ 舉 表 卞 本 人 認 爲 一 切 ^ 好 和 平 人 士 所 

共同威覺到的欣慰。這次會讒，結果圓滿，背後實 

有一種高瞻遠ii^的精神，盡其鼓舞之功將來兩大 

國家頜袖也乂受到同樣鼓舞，而再舉行類似會議 

這榑精祌最可寶貴，値得理事會和全世界人士讚揚 

景仰。 

本人也願向聯合阈印度巴某斯坦間題代表S i r 

Owen Dixon表達理事會的賀忱和善意。 

Mr SUNDE(那威）那威代表圑竭誠贊同剛纔主 

席所發表的言論。 

安全理事會旣已任命Sir Owen Dixon爲聯合國 

代表，那末我們就在和平解决印度和巴某斯ifl因瞜 

什米爾而起的小幸爭端的過稃中，順利度過了一個 

安塋理事會三月十四日决議Ik，旨在解除咪什 

米爾的軍備，JW便舉行業經II方同意之自由而公：ÎF 

的全民表決，從根本上决這個問題。剛纔理事會 

决定了擔當實施該决譏粜大任的人選，當事雙方一 

本合作態度接受這個决定，我國代表圑看到這稗It 

形，非常佩慰。 

本人敢說，剛纔我們達到的協定，對於理事會 

寄予重任的那位人士rtS言也是一榑敬意的表亍。我 

國代表圑覺得，選定Sir Owen Dixon檐任聯合國代 

表乃是一件極可喜的事。Sir Owen Dixon媵任行政 

官和外交官經驗宏富，才能卓著，深信這次出任 

艱P， 一定镌輕就熟，勝任偸快。 

有一點和聯合國代表工作有關，本人爲也 

是一項仔務能否完成的關鍵，所以特願乘此一提。小 

幸得很，直到現在爲lh，當事雙方還未能共處一堂， 

就那些一向妨礙解决爭端努力的問題，舉行直接商 

；*。現在小^細說這一點。不過本人覺得，不論爭 

端是政治性資的，法律性賓的或其他性《的，當 

事雙方的直接商談乃是311判與調解^序木身的一 

個重要部分，小可不善加利用。本人相信，聯合國 

代表一定知: t當事雙方從事直接公[ jg商淡R T能 

會調和彼此銜突art見和利益，因此他一定會儘量 

利用這個特殊的SH^fl方式。 

本人 J É f î 相信，只要他覺得擬訂-悃直接商談 

方Sk, ,t於促成雙方聚會確係有益rfii乂要的話，他 

一定會毫不遲疑,耠予這種協助。 

剛纔巳經說過，木人相信Sir Owen Dixon是深 

知Sfe判技術的各方面的。01是本人仍願提青A意這 

一 點 ， 因 爲 這 樣 一 來 木 人 也 可 順 便 鄭 , J ; 及 一 件 

明顯的事實。那件事實就是，任何進展，凡是朝着 

根本解决爭端的方向走的，都非憑由雙方協議的辦 

法來達成不可。 

Mr AUSTIN(美利堅合衆阈）美國願盲敦働印度 

和巴某斯坦——聯合國兩個會員國——繼績邁步前 

進"期解决這悃非常褀雜的情勢。至於責任唯屬， 

罪咎唯尸 W及類此問題，安全理事會從來都不用 

考盧。單是研究事實，就巳夠它忙了。這個淸勢錯 

籽雜亂，歷史悠久，所"事實的祺雑"是必然的結 

本人站在美國代表的立場，覺得當此解决間題 

顯有進展之際，只好簡短說明聯合國這兩個偉大的 

會員國所巳完成的工作，和這個工作所能給予將來 



的希望。本人願意舉出安全理事會短短^才論得到的 

要點。木人也願意提及今後尙待安全理事會兩位代 

表考慮和處理的事項。第一就是我們今天仟命的 

Sir Owen D i x o n 其 人 才 能 聿 越 承 允 肩 負 艱 p f 實 令 

我們威謝不a,其次等到他完成工作， j fe向安全 

理事會報吿JW後，《«當由海軍上將尼米茲執行全民 

表决It督的任務，使咪什米爾和査謨人民有一個相 

當好的機會，自行决定他們合倂到那一國去的間 

*們所看到的事態演變經過大略如此。從殖民 

地地位到獨立國地位，乃是一榑,大的變化，自然 

不免引起許多間題，兩個偉大國家倉卒面臨這，問 

題，而領予 W 解决，現在能得到上述結果，我們 

認爲確係一個光榮的成就。 

這個事件是在一九四八年一月提到安全理事會 

來的。同月十七日安全理事會通過了比利時代表提 

出的決譏lfe〔S/651〕，請雙方"採取各稗步驟 改 

善該項情勢 。英聯王圃代表團JÊ曾提讖由安 

全理事會*席與雙方代表會商共同檢 f t解決途徑。 

在那一個月內，卽一九四八年一月二十日安全理 

事會設立一個三人委員會〔S/6 5 4〕，前往瞜什米爾和 

査謨，就地調査，並向理事會提出報吿。 

一九四八八月十三日安全理事會，根據聯合 

圃印度巴某斯坦間題委g會〔uNap〕一^^就是本 

入剛耩提到的那悃安全理事會委員會一一的決讒li^ 

〔s/iioo，第七十五段〕頒佈停火命令提出休戰協 

定，重申雙方願依!¥該邦民意决定該邦未來地位的 

態度。 

一九四八年十二月二十三B——因爲現在只須 

提出這段腠史的要點，所本人略去営中許多糨節 

——印度來函〔S/1196附件W〕接受聯合國印度巴 

某斯《M題委員會的提孅，十二月二十五日，巴某 

斯坦也接受這個提議〔S/11 96附件五〕。印度和巴 

某斯當時同意下令停火。停火令係在一九四九年 

一月一日屆至前一分鐘，卽一九四八年十二月三十 

一曰午夜生效。 

一 九 四 九 年 一 月 五 日 聯 合 國 印 度 巴 某 期 坦 M 

題委員會又A過一悃決議SIS〔S/1196，第十五段〕W 

補 - 九 四 八 年 八 月 十 三 日 決 譏 * 第 三 部 分 的 不 足 。 

該决議集規定，由H*書長推薦全民表决事宜耱監一 

人送請査謨咪什米爾政 i f r f f 式任命。 W 便舉行全 

民表决。 

不 久 — — 確 切 一 點 說 是 在 三 月 二 十 四 日 — — 

題委員會。 

這些都是《要rtffS合理的步驟。當時It勢已睜 

那麽危險，雙方都吿訴安全理事會，如讓這個情勢 

長此拖延下去，勢必演成國際大亂，所Wf*事會採 

取這些步驟，謀取和平解决。 

四月十五曰，聯合圃印度巴某斯坦間題委員會 

向雙方提出它所鼸爲公IF妥協的休戦條款。那些條 

款 包 括 第 一 割 定 停 火 線 ， 第 二 撒 ^ 軍 隊 ， 第 

三 - 般 規 定 。 

到了八月二十六日，雙方還是小能同意聯合國 

m度巴某斯坦間題委員會提識裏的細節护是該委 

員會又提出一項建議〔S/1 4 3 0/Add 1 附 件 三 十 * 〕 o 

根據^項提譏，所有雙方關"一九四八年八月十三 

日决議案第二部分實施事宜上的爭執，槪用公斷辦 

法解决。 

木人上面曾經提到兩個決蘸Ik 一九四八年八 

月十三日决譏 l is和一九四九年一月五日決^Sk。這 

兩個决讒 IN是很某本的，木人所W提到L們，乃因 

匕們和我們今天所爲的決定有閼，iflîH也是我們今 

後行動的根據。關於最後一點理由，木人將耍再加 

闡秤。 

提交公斷之讒後來遭拒絕。截至一九五〇年三 

月十四日我們通過厄瓜多代表剛饞提及的那個決譏 

案爲 l b ,實在得到的進展便是停 I V "敵對行爲、劃 

定停火線、同意全民表决、W及印度和巴基斯坦雙方 

公認海軍上將尼米茲任垒民表決事官耱監頗爲適 

當。這便是一九五〇年三月十四日理事會的處境。 

那一天，安全理事會 j i過古巴、那威、英聯Ï國、美 

利堅合衆國四國所提聯合决讖集。聯合决議决定 

撤 消 聯 合 國 印 度 巴 問 題 委 員 會 ， 另 派 代 表 一 

人 接 辦 該 委 員 會 " 有 ： r 作 ， 並 促 請 雙 方 自 本 决 畿 

l i s 通 過 之 日 起 , 五 個 月 內 一 一 這 樣 一 來 就 到 八 月 

了̶̶根據麥克諾登將軍（General McNaughton)提 

案！: S / l 4 5 3 〕第二段所列頃則釐訂解除軍備方 I k i f e 

施行之，倘經雙方同意，修ÎF各該"則，rtffW修：ÎF 

結果爲該方 l i s張本亦無不可。 

本 人 不 擬 ^ 費 安 理 事 會 的 時 間 來 檢 " 麥 克 諾 

登提案，本人所M提及那個提Ms小過想把那個敍述 

在邋輯上連貫起來。 

一九五〇年三月十四日決讖 I fe裏有一段，文 

不長， <曰本人認爲非常雷耍，應當把它列入本人聲 

明裏面。該段原文如下 
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木偉大政治家 

之風度，循聯合國委員會一九四八年八月1^三H"及 

—九四九年一月五日兩决議*就停火、解159=査謨啄 

什 米 爾 邦 軍 備 " 及 採 用 民 主 政 治 方 式 ， 舉 行 自 由 

公;IF表决，依據人民意志向背，决定該邦將來地位 

各節，商得協定，殊堪贊佩，又蘩於雙方業巳部分 

施 行 各 該 决 案 — — 下 面 就 是 雙 方 成 就 的 紀 錄 

自一九四九年一月一日起實行停11:敵對 

行爲， 

二 -九四九年七月二十七日割定停火線, 

三 贊 同 委 派 海 軍 上 將 尼 米 茲 爲 全 民 表 決 事 

宜總藍， 

似此行動，尤可佩慰。 

那麽我們當前還有什麼問題呢？我們覺得，最 
大的困難-

就是解除赏地軍備的工作。解除軍備，-

乂 要 安 全 理 事 會 也 認 爲 要 。 軍 備 解 除 了 ， 然 後 

全民表决纔能在*秩序的狀態下舉行。當事任何一 

方，旣無軍隊《‧在境內，自然不會影響表决。因此， 

當前仍待决定的問題，就是解除軍備問題，也就是 

我們這位卓越代表今後將要參與、協助、指镍龙向安 

最後，木人聲明, 

合國會員 \ , 美 國 願 意 

我們認爲，這位偉大 

扉 行 他 所 

擔任的艱_?工作。我們說這話，絲亳沒有攻訂當事 

雙方的意《。我們知道，它們爭執的問題是非*^困 

難的。我們小想 I I藉懋髁、颸4或其他類似方法來 

強制執行什麼事情。我們所想做的，乃是運用一個 

解决爭端的最好程序——和平斛决方法——並HJ& 

薦一位才幹卓越的人物，弒助雙方協議。 

Sir Alexander CADOGAN (英聯王國）本人只哲簡 

略聲朗贊同剛纔*席和理事會其他代表所說的話。 

本人認爲我們今天所作的决定，朝和平圓满解决這 

個極鱅困難問題的方向邁進了 一步。 

Sir Owen D i x o n 榮 膺 重 任 本 人 茲 特 代 表 我 國 

代表圑致慶。Sir Owen所將面臨的間題，乃是一個 

極 形 褀 雜 ， 非 ^ 大 才 大 智 ， 應 付 ， 不 能 解 決 的 

M 題 。 所 " 唯 有 才 智 卓 越 之 士 方 能 勝 任 這 個 工 作 

這個人的意見和建議，不ta要能左右印度和巴某斯 

坦兩國政府，而B還要能影響印度大陸和整個世界 

的輿論。本人深信S i r Owen具有這些必要的才智。 

承他軎允镥任此職我們實在榮幸之至。本人敢言 

Sir Owen 一定會得到我們全體的^護和支持。 

a經有人提及最近印度和巴基斯坦兩國總理在 

新德里舉行的會籤。本人深知印度大陸的氛園因 

印度和巴基斯坦就少數民族問題巳有協讒的結果， 

在過去一週内，巳大見進步。這個譏所"能實現， 

實在應該歸功於兩國政府採取政治家碑度來應付所 

有困難間題的作風。本人覺得，聯合國應該趁此大 

好時機，把這個歷時巳久的瞜什米爾爭端平息下來 

替印度和巴基斯坦人民做一件最雷要的工作。 

Mr Gopala M E N O N (印度) 

主席的解稃，印度棄權是根據憲章第二十七條的規 

定。 

木人接奉政府訓令，同意Sir Owen Dixon出任 

聯合國代表，嘱將此意轉達安全理事會。印度政府 

顔在S i r Owen執行職權的時候千Adl熱?，充分的 

合作。 

Sir Mohammad ZAIRULLA K H A N (巴某斯;S) 安 

全理事會各瑯事國代表巳經發表了許多聲明木人 

現在用不着多躭3^理事會的時間。伊也許還有傲得 

鄭雷說明的一點——實際上美國代表巳經説明過了 

——印度和巴某斯坦兩國關係，好久就爲這個困難 

問題所危害截至目前爲 i h，關於這個間題兩國協 

議的範圍，業巳在聯合國印度巴基斯坦間題委员會 

̶九四八年八月十三日和一九四九年一月Ï日兩個 

决譏案襄具體表現出來。雙方^照這兩個决讒Me自 

一九四九 i p̶月-日起停 I » "敵對行爲， j è在一九四 

九年七月二十七日劃定停火線。 

此外，雙方同意海軍上將尼米茲擔仔全民表决 

事官耱監，^辦全民表決事宜，"憑决定査謨瞜f i 

米爾邦到底歸倂到巴基斯坦或印度去的問題。 

按照原來計劃，全民表决事耱監木當保證全 

民表決在絕對自由公 I F 的情 ％下舉行 j Ê 負責安排 

這 稗 情 ^ ， 實 行 這 個 保 證 。 在 全 民 表 决 沒 有 舉 ; h 

W 鉗 ， 困 難 發 生 了 ， 尤 W 解 除 該 邦 軍 備 問 題 爲 要 

困難的所在。這個解除軍備問題實爲篛辦全民表 

決的初步乂要條件。一九五〇年三月十四日安全瑚 

規定要任命聯合國代表一人今天下午安全理事會 

巳經委定這個代表。Sir Owen Dixon )1^選擔任這悃 

栎端棘手而繁重的工作。那個决譏Us又規定兩個政 

府一一卽印度政府和巴某斯tf政府——要在該決讒 

案通^之日起 Î個月內，根據麥克諾登將軍提象第 

二段所載原則，釐訂解除軍備方案並予施行，倘經 
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雙 方 同 意 ， 修 I F 各 該 1 ^ 則 而 W 修 I F 結 果 爲 方 ^ 賬 

木 亦 無 不 可 ， 這 様 一 來 ， 今 後 S i r Owen Dixon的 

責任和職權就在弑同 î iHT那個方案龙^督施行。等 

到這一步做到W後，聯合國代表便應當在解除軍備 

的 適 當 階 段 內 簿 備 一 切 俾 便 全 民 表 决 事 宜 耱 監 

海軍Jr將尼米15行使前經本人剛纔所說聯合國印度 

巴某斯坩問題委员會兩個决譏Ms規定由他行使的臌 

權。 

安全理事會各位代表《乂記得，當理事會一九 

五0年三月十四日决議^通過的時候，本人曾經代 

表我國政府向理事會表卡我國政府對於那個决讖 

集的文句和意旨都願意接受。因此聯合國代表將 

來履行那個决sSlk所賦予的責任和職權時一定會 

得到我國政府充分的支持、t4助和合作。 

此刻本人似乎不乂代表巴某斯坦政府多說甚麼 

菥。伊是木人敢信，因爲兩個政府衡於另一不同而 

卻根木相關的問題業已獲得協讒，所iîl聯合國代表 

也許會覺得他現在的工作要比那個t^m未成itWèft 

大家所想像的工作，來得容易a？。 

蔣 先 生 ( 中 國 ） 本 日 會 開 始 時 席 所 發 表 之 

譏 m ^ > L ^ , 至 深 欽 佩 。 世 界 各 國 人 民 顯 然 P 

不期望聯合國，尤其般镇安全理事會，負責維謨世 

界和平， i f i î當前困難紛至仵來，以致小及-一予 

解決，自然也是無可諱言的事。+席對時局a誠藎 

慮，誠屬持之有故。現在我《利用理事會數分鐘時 

間，就*席頃間發言時所提出之間題，略述中國代 

表圑之奮見。 

*席發言時首先強^裁軍及組絨聯合國軍隊問 

題 。 至 於 原 子 能 問 題 ， 雖 未 明 白 論 列 當 爲 丰 席 

所閼懷，而咅人方莫不時刻在*t。在厚子武器之禁 

用及管制方面， i t i今尙無任何成就中國代表圑深 

W 爲 慽 ， 常 規 軍 備 之 限 制 問 題 ， 始 無 大 進 展 方 

屬慽事。至於組織國際軍隊一事現仍 f ly ;無頭緒與 

聯合國肇創時相較，毫,進展可言，更不得小表矛 

遺 慽 。 這 》 情 形 不 但 吾 人 痛 * t ，全世界各國人民 

亦咸失望上述1^勢之造成實與世界各國人民之衷 

願相違。然事實俱在，無可諱言，其何"至此，殊 

堪 尋 ® 。 

目前世界缺點雖多，伊人類之進歩，確巳越遇 

人人相食或徒爲殺人而戰爭之階段。所謂爲戰爭而 

戰爭之行爲早成歴史陳蹌。目下各方均仍積極備 

戰之原因，蓋在於各國政策之不能一致。本人深信 

It有在政治方面尋《je解决，方能對裁軍間題有所貢 

獻。吾人必竭先求達成政治上之大體協議，否則關 

於裁軍方而之任何努力乂均無結果原子能管制及 

厚子武器禁用問題，自亦不在例外。 

就政治方面問題而言，本人fg爲安全理事會不 

可小注意其本身能力所受之限制。所謂明瞭本身能 

力之限制者，不是說對於當前世界危機株取不聞不 

問或袖手旁觀之態度。理事會倘果明瞭其本身所受 

之限制，當能善自集中力量，用於確能收效之途。 

對德、對日、對良I和約問題爲目前世界上首要政 

治問題之一。前經列飨决定，和約間題應不歸聯 

合國權力範園。不論吾人對此抱何稗看法，上述問 

題1Ê不屬於安全理事會職權範圍。本人不信安全理 

事會在此方面可作任何貢獻。 

吾人必续認淸之第二項主要限制爲 j î *聯帝國* 

義勢力之《起。此一現象出乎吾人意料之外。在聯 

合國成立WI前及余山會譏期閱，世界各國政府及人 

民無不 l i l爲蘇聯赏本共存共榮之宗旨與世界其他各 

國精誠合作。但輓近事實適與吾人期望背道而馳。 

目下新式帝國主義之兕險鸷狠可謂史無其匹其所 

用 武 器 又 未 爲 憲 章 明 文 規 定 禁 I t , 蓋 憲 章 起 人 固 

育 盧 不 及 此 。 憲 章 各 條 之 規 定 僅 在 I F 常 方 式 之 武 

装侵略行爲狻生時方有效用。至於官傅方式之侵略， 

第 : f t 縱 隊 方 式 之 侵 略 利 用 若 干 國 家 經 濟 落 後 狀 ^ 

而 加 剝 削 之 侵 略 ， 內 戰 方 式 之 侵 略 等 稗 辦 法 均 非 

fi章起隼人始料所及，故亦未經預加防範。此一缺 

陷乃目下聯合國之一大^點，亦爲世界惶^不安之 

基本厚因。 

BB此情形，試間聯合國在維護和平方*究鼋能 

有何種貢獻？聯合國本身旣無軍隊，又 乏財游世 

界上若千重要問題亦不在其職權範圍W內。聯合國 

憲章係適應過去局勢而擬訂，不足對付當前之首要 

聯合國處於上述樺種限制及困難之下，然在另 

一方面尙頗具力量大有作爲那就是世界輿論。聯 

合 國 如 能 策 動 世 界 1 : 之 道 義 力 量 , 則 f i 匡 ; F 現 狀 乂 

有異 îF之貢獻。本人深信吾人倘毅然策動世界上之 

道 義 力 暈 現 仍 有 保 持 世 界 和 平 之 可 能 。 

大會第四屆會期間，中國代表圑曾請聯合國審 

>^藓聯俊略中國開題。大會當時僅A過一項泛述抽 

象s洞原則之决讒tSs 1 了事。目下此一賻題正由大 

會駐會委,會， ï論而若干代表團仍多持消極態度 

唱旣往小究論調。聯合國倘仍遇事輒抱flSrfil不見充 

' 參 閲 大 會 第 四 屆 會 t 式 紀 錄 , 队 8 « 案 , i ^ J 案 二 九 一 

(四）及二九二 （四）0 
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耳不聞的態度，如何能隆其威望？巳往所提議*只 

圖搪塞敷(fî了事，其目的無非在保持聯合國之官僚 

機構地位。成爲官僚機構之聯合圃，殊非本人所願 

見。本人所願見者，乃維;1國際;îF義和平之聯合國。 

倘聯合國失去此種力量傅成爲一龐大之官僚組蛾， 

則對世界大局，毫無裨益。 

木日承*席提"^當前問題之某本因素，卽世界 

和手安全問題之某本因素，因此略陳管見，期望理 

事會嗣後致力確有實效之工作，而不3^入g談自欺 

之歧途。 

主席在未請卣斯拉夫代表饞起發言以前，本 

人爲A我們工作進行有效起見願盲知道他是否將 

要5寸論印度、巴某斯坦問題——至少是部分討論那 

個間題。如果他不tt論印度、巴某斯坦問題，那末， 

本人擬請Sir論那個問題的各位代表先發言，稍緩再 

請南斯拉夫代表發言。 

Mr B E B L E R (卣斯拉夫）這次會讒剛開始時主 

席發表了一悃聲明，木人打算專就那個聲明發抒意 

見 S 此 ， 本 人 很 願 盲 讓 其 他 代 表 先 發 言 。 

Mr VlTERI LAFRONTE (厄瓜多）本人願耆暫時 

回到我們議程上的案子簡略3論印度、巴基*r坦問 

題。若果今天的會螽不稍提及安全理事會所設聯 

合國卜卩度巴基斯坦阀題委,會的果斷和優異的工作 

成楨，If l l卽官佈結束，本人覺得那是不應^的。 

安全理事會巳經任命了代表一人，負責籌備全 

民表决事官，漦訂解除軍備方Ik並着手解除軍備 

工作。這個仟命乃是安全理事會努力解决這個印度 

巴基斯坦困難間題&程中的一個新《^驟，好幾個同 

事巳經說過了。 

這個决定係根據理事會所派 Ï人委R會建鶄而 

來的。我們赏初收到那個建讒，立卽了解那個 / i組 

所 懐 的 信 含 。 / J 組 宣 稱 吾 人 業 已 竭 盡 一 切 力 量 

促 使 雙 方 讖 吾 人 現 在 全 體 一 致 深 信 ， 吾 人 所 能 

爲力者萸過於此，爱特建譏授權一人，獨立負起此 

項 仟 務 。 

委員會上項建議旣經理事會株納，本人鼸爲當 

此採取新步驟的時候，提及委員會的優異成桉，是 

再公平不過的。 

關於我們剛纔所巳决定的人選問題，^去各方 

曾經提W很多勛高望重的名字，可見安全理事會授 

權別人代辦工作之時是想得到才智卓越人士的合 

作 的 。 所 提 人 名 中 有 - 位 就 是 S i r 0、、en Dix。n。厄 

瓜多代表圑今》有機會投票，贊！&；^項任命，不勝 

榮幸。 

毫無疑義，解除軍備間題會發生許多純屬軍 

事性«的祺雜技術問題。但是如果爲了那個綠故,就 

忽視我，派一位法學家來擔任聯合國代表這種艱 

^工作的意義，便是不妥當的。這回的仟命，表示 

我們相信，一位法學界人士會根據3F義與公道的立 

場；^：得我們大家所希望的解决。 

本人敢說，將來一定覺得，指派高級軍事權威， 

擔任聯合國代表隨員，襄助他處理各種純技#性的 

軍事事賓，是要而 H J F 當的。 

安全理事會切盼這個步驟能夠完全生效，而H_ 

極願我們大家所關懷的那個解决能夠儘實現。 

Mr C H A U V E L (法蘭西）若干代表剛纔所說的 

話，特別是美國和英聯王國代表所說的話，本人願 

表贊同。 

法蘭西代表圑對於任命調解大,調解嚓什米爾 

爭端一節，極爲欣慰，對於Sir Owen Dixon # 允 擔 

仟那個审要職務一事，也很歡迎。 

我 們 這 次 所 什 决 定 , 當 事 各 方 代 表 都 , 好 評 本 

人鹅到W後，舆翁之至。這個任務的完成，顯然大 

+要靠新德里和瞜喇某兩個政府所保證的合作。法 

蘭西代表圑深信，這兩個政府剛纔旣巳莊嚴公開表 

1^顔意消除彼此銜突的;？因一定便會好好利用當 

前這個機會，解决一摑確曾,動我們大家的嚴重長 

期爭端，而B解決的條件旣足保持雙方的光榮，也 

會保證雙方的利益。法蘭西代表圑希^各方都會表 

亍C們;^取^解與合作的誠意。本人敢信5=座各位 

代表也乂抱此同一希望。若果沒有這稗誠盲最妥 

的甩序和最好的辦法仍然都是無用的。 

主席現在巳再沒有人耍發言Sir論印度巴某斯 

坦問題，因此本人特向巴某斯坦代表和聯合國印度 

巴慕斯坦間題委R會+席和其他委,，表達理事會 

的謝實。 

(巴某斯坦代表S u Mohammad Zafrulla K h a n 聯 

合國印度巴某斯坦問題委員會主席Mr Samper和 

該委R會其他委員^席。） 

* 席 闢 於 中 國 代 表 所 提 的 一 點 ， 本 人 茲 特 聲 

明本人前在開場說明中提及管制軍備時，本人所 

指 W î F 是不折不扣的軍慷管制。而就名^而論本 

人所用的，也正和憲章第二十六條所用的相同。本 

人說到一般軍備，也說到特殊軍備本人說明16非 

僅AAf,規軍慷爲限。本人用意是包括)？子武器和其 

他各種集體破壊武器在內的。 

本人^特說明這一點，俾便載入這次會讒紀錄。 
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Mr BEBLER ( 南 斯 拉 夫 ） 今 天 會 讖 開 始 時 主 

席提到赏前世界緊锒局勢曾向安全理事會港任和 

非1?,任理事國發出了一個耱呼籲。我國代表圑覺得 

主 席 在 他 I * 籲 * 說 - 般 輿 論 靓 爲 我 們 一 本 人 指 

理事會全艚而言——絕少盡到我們在圃際生活中所 

應盡到的貴任，絕少盡到我們做和平與國際了解大 

建築師的責任云云，他這一番話是完全JF確的。 

讒 ^ 上 面 列 有 很 多 W 題 我 們 不 曾 加 論 。 有 

人認爲，不曾51"論這!*間題，就是表示這些間題並 

不9：如燃眉所W也許倒是一個好現象，本人自 

然 同 意 這 種 看 法 。 不 過 席 的 說 法 ， 我 們 也 有 若 

干問題，顯然不是這種樂觀看法所^適用的。其中 

有幾悃，儘管;â切待决，我們卻還不曾訂論。 

^ 席 提 到 新 會 ^ 國 加 入 聯 合 國 W 間 題 是 很 對 

的。若干國家早在一九四六年和一九四七年就已聲 

請加入聯合國。t們巳經等待三、四年了。但因關 

护究有好多國家應被准許首批加入一事，大家意見 

不 - 致 ， 所 那 些 國 家 還 不 ^ 加 入 這 是 可 惋 惜 的 。 

要確保聯合國的威信和成功，非立卽解决這個問題 

不可。 

此外本人覺得還有 t t論軍備問題的乂耍。這 

個問題是一個特別嚴甫的間題。軍備競雄增加世局 

緊 張 世 局 緊 張 又 會 激 起 軍 備 競 雄 。 謫 問 安 全 理 

事會外，還能從這個性循環中把這個 I f r 界择救 

出來呢？ 

當 然 安 全 理 事 會 乂 ^ 據 , 澹 當 這 個 工 作 的 道 

義 地 位 。 因 此 理 事 會 本 身 必 ^ 具 備 行 使 職 權 的 能 

力。理事會須成爲一悃威信素孚而能株取仔何乂 

要 * 勅 的 組 緘 。 

小幸得很，我們卻小能說安全理事會本身一 

切都好。我們對,1t應代表中國 悃常仟理事 

國——出席的問題意見紛歧。日前本人對新M界 

說過毫無疑義，現在巳捽到了解决這個問題的時 

候了。我們鼸爲，解决這個問題，只有一個可能辦 

法，就是准許中華人民共和國政府代表出席理事會 

會讒。那是唯一名副其實的中阈政府。我們不曾株 

取這個决定致使理事會的一個常任理事國不能出 

席理事會會譏。這不是那個理事國的過失，這是理 

事會多數理事國的谷貴。 

還有一點，難道我們還能凑足憲章規定的七擧 

多數承餽現在那位中國出席代表全權證書爲有效 

嗎 ？ 本 人 對 此 深 表 懷 疑 。 因 此 本 人 認 爲 主 席 應 

該 檢 這 摑 勢 ， 並 領 導 我 們 > a 速 解 决 這 個 久 聯 不 

决的問題。 

爲避免任何諛解起見，本人願意聲明，儘管另 

—常任理事國故意缺席我們仍然應該不加理會立 

郎這樣决定。這樣决定對於聯合國是有利的，這棟 

决定是符合憲章第二十三條明文規定中國乂須出席 

安全理事會的條款的。這樣决定是因爲中國人口比 

硪個歐洲人口還要多甚至比南北美洲人口雜數還 

多，若果沒有這個圃家出席便是大大違反聯合國 

會籍普及的》^則。 

本 人 鼯 爲 ， 我 們 應 該 首 先 這 個 問 題 ， 而 H _ 

膺 > ^ 舉 行 一 次 會 讒 專 t t 論 這 個 問 題 。 這 是 當 前 的 

普 務 ， 不 但 ; î F 待 理 事 會 任 理 事 國 處 理 而 a 尤 待 

非常任理事國處理。後者對於這個問題似乎意見 

不如前者分歧之甚。附帶 i ft—句，這撺情形也不過 

表現當前我們這個搔攘世界中的一般事態而巳。 

我 們 對 於 大 圃 w 國 責 任 問 題 的 態 度 可 " 在 上 

述 最 後 一 個 因 素 裏 找 到 一 個 補 充 的 由 。 太 會 上 

屆會讖耱辯論中，我圃外交部長 M r Kardel j已捽 

明白表卡這個態度。當時他說2 

我們1fe不低估大國現在國生活中——特別 

是在保衞和平努力中所負的責仟。伸是我們相信 

An要和平不只是大圃専有的和平而 f f是大國和 / J 

圃共有的和平——也就是平等各國共有的和平，一 

切 國 家 共 有 的 和 平 而 不 只 是 強 有 力 者 獨 有 的 和 平 

——那末，/J國站在和大國平等的地位彼此合作， 

共同努力，加锥和平，乃是乂要的。 

爲了萬IF的、公IF的、不可分割的和平我們願 

盡一切的努力。南斯拉夫站在理事會理事國的地位 

願 參 加 一 切 企 圜 達 到 那 偭 目 的 的 計 割 贊 助 一 切 企 

圖達到那悃目的的步驟。只要那個》驟能夠表明聯 

合國組織確係無負使命，聯合國工作、事業和成功確 

係 各 國 人 民 最 大 最 普 逼 的 意 願 — — 取 持 久 和 平 的 

意 願 一 " " 的 表 現 只 要 那 個 步 驟 旨 在 提 髙 聯 合 國 威 

信 我 們 都 願 贊 助 。 

* 席 本 人 名 單 上 而 巳 沒 有 人 再 要 發 言 因 

此本人提讒休會。 

(午後五時四十五分妝會。） 

下 l i l 引 È L 的 話 , M r Kardel)在大會第二二八全 

髖 會 作 一 f 乂 俄 i 演 辭 。 玆 憑 M r Bebler PJhi法文 

再加轉譁o那次‧會講簡要杞釾a大*f*"Pt|阔會il"式紀 

錄，全體會i«，英文本第六六flo 

A 
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